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17—18 декабря пар-
тийный комитет провел
семинар партийного ак-

тива университета. На
семинаре присутствова-
ли секретари партийных
бюро и их заместители,

члены партийных бюро
факультетов, отдельных

кафедр и ректората.

Партийный актив за-
слушал ряд докладов и
сообщений о постановке
организационно - партий-
ной, комсомольской, на-

учной, учебной и поли-

тико-воспитательной ра-

боты.
Секретари и члены

партийных бюро говори-

ли о необходимости ор-
ганизаций встреч с депу-
татами Советов, партий-
ными и советскими ра-

ботниками, с выдающи-

мися деятелями зару-
бежных коммунистиче-

ских и рабочих партий,
с новаторами производ-

ства, со старыми комму-

нистами. Большое вни-

мание уделили на семи-
наре содружеству сту-
денческой молодежи с

рабочей молодежью, ока-

занию рабочим помощи в

получении среднего об-
разования.

Философы идут на завод
оXXI съезд еще раз указал на

необходимость укрепления связи

науки с жизнью, с практикой,
подчеркнул, что долг работников
общественных наук и их перво-

очередная задача заключаются в

том, чтобы обобщать богатейший
опыт социалистического строи- фактиче<;кий матерИ ал. Объектом

тельства, исследовать закономер- ИЗуЧения избР ан завод им. Козиц-
ности развития социалистическо-   K0j; 0

Ученые университета

изучают проблемы
семилетки

го общества по пути    к комму-

низму.

Учитывая это, коллектив фи-
лософского факультета решил

объединить свои усилия для раз-

работки общей для всех кафедр
комплексной проблемы, решение

которой имеет важное теоретиче-

ское и практическое значение в

процессе перехода от социализма

к коммунизму. В качестве такой
проблемы избрана тема «Законо-
мерности превращения труда в

первую жизненную потребность».
В качестве «экспериментальной»
основы было решено использовать

одно или несколько предприятий
Ленинграда.

Внимательное и всестороннее

изучение деятельности этих пред-

приятий на протяжении ряда лет

позволит    собрать    необходимый

В ноябре на факультете прошел
семинар, специально посвящен-

ный изучению проблематики, ме-

тодике исследования, выяснению

роли кафедр факультета в раз-

работке темы «Закономерности
превращения труда в первую

жизненную потребность». Декан
факультета профессор В. П. Ро-
жин в докладе указал на важ-

ность и актуальность поставлен-

ной проблемы, раскрыл основные

аспекты ее исследования, кото-

рые в свою очередь включают

целый ряд теоретических вопро-

сов.

В числе основных были назва-

ны следующие: материально-тех-

нические предпосылки превраще-

ния труда в первую жизненную

потребность; экономические пред-

посылки   превращения   труда   в

Наши ученые — лауреаты Всемирного Совета Мира
О

В связи с десятилетием всемирной организации сто-

ронников мира в этом году Всемирный Совет Мира уч-

редил серебряную медаль, которой будут награждаться
активнейшие участники движения в защиту мира.

14 декабря во Дворце культуры имени Кирова со-

стоялось собрание общественности Ленинграда, на кото-

ром председатель Советского комитета защиты мира

Н. С. Тихонов вручил серебряные медали и дипломы
Всемирного Совета Мира группе ленинградцев, удостоен-
ных этой награды за неутомимую деятельность во имя

самых светлых идеалов человечества.

Серебряной медалью и дипломом награждены Ольга
щ^^,_____________ Константиновна Колобо-

ва — председатель местно-

го комитета профсоюза на-

шего университета, замести-

тель председателя Ленин-
градского комитета защиты

мира и доктор исторических

наук профессор Геронтий
Валентинович Ефимов.

Грамотами Советского
комитета защиты мира на-

граждены: ректор универси-

тета член-корреспондент
Академии наук СССР про-

фессор А. Д. Александров,
академик И. А. Орбели,
академик В. И. Смирнов,
профессора С. С. Кузнецов,
Д. А. Ольдерогге, проректор

С. И. Тюльпанов и доцент
С. А. Малинин.

первую жизненную потребность;
социально-политические предпо-

сылки превращения труда в пер-

вую жизненную потребность; ду-

ховные предпосылки этого пре-

вращения.

—' При проведении этого боль-
шого социологического исследова-

ния, подчеркнул докладчик, —

необходимо опираться на точные,

бесспорные факты. Поэтому пред-

стоит обработать тот статистиче-

ский материал, который имеется

на заводе, в цехах в виде месяч-

ных, квартальных и годовых от-

четов, различных сводок и дан-

ных о составе рабочих, росте их

квалификации.

Большое внимание будет уделе-

но изучению вопросов развития

соревнования, в частности, дви-

жения за звание бригад и удар-

ников коммунистического труда,

роста изобретательства и рацио-

нализаторства. В исследовании

предстоит широко использовать

местную печать, личные наблю-
дения за работой заиода, подмечая

новое и типичное. Следует также

прибегнуть к анкетному методу

изучения. Накопление материалов-

предполагается осуществить в те-

чение 19G0 года, с тем чтобы в

ѵ..Делегация из

Лейпцига
| Наш университет посетила де-

легация научных и партийных
работников Лейпцигского уни-

верситета имени К. Маркса. В
составе делегации проректор про-

фессор доктор Л. Мослер, профес-
сора А. Хайнце. И. Фокке, докто-

ра В. Оршековский, Г. Пфайфер,
В. Шуберт, М. Зайдлер, X. Ти-
миг.

Гости из ГДР прибыли к нам

для заключения договора о науч-

ном и культурном сотрудничест-

ве между Ленинградским и Лейп-

... Гости из

Варшавы
Большой интерес вызвали у

студентов-журналистов лекции

польских гостей, профессоров от-

деления журналистики Варшав-
ского университета. Профессора
из Польши прибыли к нам по

приглашению преподавателей, ас-

пирантов и студентов отделения
журналистики.

Декан отделения журналистики
Варшавского университета Зиг-
мунд Млынарский прочел лекции

по истории польской коммунисти-
ческой   печати.   Профессор  Мечи-

9

фонд мира
«Фонд мира» предназначен для

помощи национальным зарубеж-
ны,! комитетам сторонников мира

на проведение конгрессов сторон-
ников мира, на пропагандистскую

ргботу в защиту мира, на прием

иностранных   делегашн:.

В нашем университете по почи-
ну члена Ученого совета покой-
ного академика А. В. Бенедикто-
ва, внесшего 2 тысятч рублей,
был начат сбор средств в «Фонд
мира».

Члены   Ученого    совета    ЛГУ
1961  году  подготовить  большую   1 Же внесли значительные суммы.
монографию.                                    fe   академик   В. В. Струве -

2000 рѵблей, академик И. А. Ор-
— Вопрос о превращении тру- ) белн — 2000 рублей, члвн-коррес-

Да в первую жизненную потреб- Т"^" 1- , Академии   на Ук   СССР
ность. — г.кя.чяп nup n °vimoniT.s о \ А   Д.  Александров —  1000  руб-

лей, академик В. А. Фок — 1000

цигским университетами. В осно-    й            „

ве    заключенного    договора    —   ооласти. Договл) предусматриваетве    заключенного    договора

тесное   сотрудничество в    науч-

ной, учебной и    воспитательной

. . .Ученый-географ
из Лондона

За дополнительным сбором ма-
териалов для диссертации приехал

в Ленинград доцент Лондонско-
го университета Ричард Антони
Френч. Доцент из Лондона рабо-
тает над диссертацией на тему
«Влияние на ландшафт деятель-
ности человека за последние сто —

двести лет». Его интересуют во-
просы осушения болот и измене-
ния 'в их размещении. Этот ма-
териал он собирает в Ленин-
Градских библиотеках и книгохра-
нилищах. В сборе материалов
ему помогают ученые географи-
ческого факультета. Ричард Ан-
тони Френч прочел лекцию на ка-
федре экономической географии
на тему «Современная экономи-
ческая  география Англии».

А. АКИМОВА

активный обмен профессорами,
доцентами, преподавателями, на-

учными работниками.
Посланцы Лейпцигского уни-

верситета подробно интересова-

лись постановкой образования на

слав Кафель познакомил наших

студентов с интересным циклом

лекций по введению в печатове-
дение.

Польские гости несколько дней
пробыли в Ленинграде. Они под-

робно интересовались постанов-

кой воспитания журналистов в

нашем университете.

ность, — сказал выступивший в

прениях профессор В.' Н. Мяси-
щев, — очень интересен и ва-

жен для психологии как науки

о личности, поскольку это пре-

вращение связано с существен-

ным изменением личности при пе-

реходе к коммунизму.

Профессор А. В. Ярмгленко
остановилась на важности точно-

го определения предмета и мето-

да ^изучения, соотношения зна-

ний, тесвди и практики в процес-

се превращения труда в первую

жизненную потребность.

Методике исследования и не-

которым организационным вопро-

сам посвятил свое выступление

доцент И. С. Кон.

— При разработке   темы, —

рублей. Крупные сѵммы внесли

также член-корреспондент Акаде-
мии наук СССР С. Э. Фриш, про-

фессора В. X. Буйницкий, С. В.
Валландер, Н. Н. Поляхов, К. Ф.
Огородников, М. Д Шаргород-
скіій. О. Н. Григоров, В. М. Дага-
дов.

Сбор средств    в    «Фонд мира»
родолжается.h

федрам, выделив руководителя

подгруппы, и разработать кон-

кретные вопросы и единые ме-

тоды получения ответов па эти

вопросы, а также методы обоб-
щения   полученных   материалов.

Все выступавшие отметили

важность и актуальность, а так-

же^ удачность выбора комплекс-

ной темы, которая позволит ор-

ганически объьдинить научную

работу факультета.

А. ДРОЗДОВ,

Замечательные  люди

нашего университета

Сто лет  назад  родился С. С. Боткин, воспи

танник нашего университета, крупный бактерио-
лог, сын известного русского медика Сергея Пет-
ровича Боткина.

После окончания гимназии Сергей Сергеевич
Боткин поступил в Петербургский университет.

Учителями будущего медика были Д. И. Менде-
леев и И. М. Сеченов. Они помогли выявить

способности молодого ученого. В стенах нашего

университета С. С. Боткин выполнил свою пер-

вую научную работу «О выветривании полевых

шпатов». Она была удостоена серебряной меда-

ли.

После окончания университета С. С. Боткин
поступил в Военно-Медицинскую академию, ко-

торую окончил с золотой медалью, Но связи с

Талантливый бактериолог

варшавские профессора с инте- ѵ„„, п „„         ,, тт

ресом познакомились с достопри- **         0Н ' ~ мы    должны    ис -
мечательностями  Ленинграда.         пользовать     как  индивидуальное

*  *  *                      обследование, так и массовые на-

На снимке: профессор   М. Ка- блюдения  и общие данные. Для
.....- ..... »..».»»»*• ^^ѵаоиаасшл иа   Ф ель выступает на заседании ка- четкой   организации работы нуж-

Факультетах ЛГУ,  фрист доктор   *еДР ы -             Фото С. Рябика       но разбиться на' подгруппы по ка-            кандидат философских наук
Б.  Оршековский  посетил  гориди-     і~~~~«~~-~-~—-—__----------------------

ческий факультет и музей крими-

налистики. Журналист М. Зайд-
лер интересовался системой вос-

питания кадров на отделении

журналистики.
С большой похвалой отозва-

лись делегаты аз Лейпцига об ар-

хитектуре Ленинграда. Они с

интересом познакомились с досто-

примечательностями и памятни-

ками старины нашего города.

В честь почетных гостей со-

стоялся большой дружеский при-

ем в гостинице «Астория». На
нем присутствовали ректор, про-

фессор А. Д, Александров, про-

фессора университета, деканы

факультетов и другие.

С. СВЕТЛАНИН

с университетом не были порваны. Он готовит

диссертацию «Влияние солей рубидия и цезия на

сердце и кровообращение в связи с законностью

физиологического действия щелочных металлов»

(1888 г.), в которой широко использует периоди-

ческий закон Д. И. Менделеева. Интересен тот

факт, что в этой работе С. С. Боткину существен-

ную помощь оказал доцент нашего университета
И. П. Павлов.

В дальнейшем С. С. Боткин стал заниматься

химико-бактериологическими исследованиями и

занял одну из первых кафедр по бактериологии
в России — в Военно-медицинской академии.

Там он сделал ряд своих замечательных откры-

тий по микробиологии.
А. МАКАРЕНЯ
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МЕЧТЫ И ДЕЙСТВИТЕЛЬНОСТЬ
Студент II курса биолого-почвенного факультета Дмитрий Жар-

ков утверждает, что философствовать удобнее всего в горизонталь-

ном положении, когда действительность переплетается со сладкой
дремотой. Тогда ему кажется, что рожден он для великой цели.

Ведь столько неразрешенного сейчас в генетикеі А он, Жарков,
непременно внесет поллую ясность в спорные вопросы. Но это в бу-
дущем. А сейчас?

Дима не любит думать о своем настоящем: слишком оно непри-

глядно. Действительность — это факультет. А там — деканат, комс-

орг, староста. Все они стараются напомнить, что нужно сдавать

зачеты, что скоро сессия.                                                                  і

Сессия! Каждый раз, когда Дима Жарков слышит это слово,

его сердце тоскливо сжимается. Что и говорить, неприятное ощу-

щение. Сразу вспоминается весна. Ему тогда здорово не повезло.

Правда, он целый год ничего не делал. Но справедливость требует
сказать, что два дня перед экзаменами он трудился добросовестно.

Как-то теперь? Удастся ли «выплыты» в четвертый семестр?
Сейчас Дима штурмует науки. Упущено очень много. Группа уже

заканчивает сдачу лабораторных работ по физике, а Жарков еще

и не начинал. Да и не так просто сдать сразу девять лаборатор-
ных работ. А вдобавок — коллоквиум по ботанике н «тысячи» по

английскому языку...

Но бодрости духа Жарков не теряет.

— У меня то дела идут довольно сносно, — говорит он, — вот

у моего друга  Ярослава  Иванова  положение похуже.

Ярослав ухитрился «завалить» весной два экзамена. Зоологию
кое-как удались «спихнуть», а с математикой дела  неважнецкие...

Иванов сбился со счета, сколько заходов делал к преподава-

телю В. П. Шаповалову. И все безрезультатно.
Не успел распутаться с весенней сессий, а тут уже и зимняя

«на носу».

Только   успевай   поворачиваться.

Нелегко приходится друзьям. Но они не теряют надежды вы-

путаться.

Об одном лишь стоит призадуматься Д. Жаркову и Я. Иванову:
полтора года числятся студентами университета, а многому ли

научились?..                                                         А.  ТРОФИМОВА

В" -иш

Тревожные сигналы

Это нас не устраивает
' В конце прошлого учебного го-

|да an матемагико- механическому

и химическому факультетам раз-

неслась радостная весть: создает-

ся общий кабинет марксизма-ле-

нинизма.

—  Теперь будет легче гото-

виться к семинарам, — радова-

лись студенты. — Увеличится ко-

личество книг по социально-поли-

тической литературе, да и в биб-
лиотеках   будет меньше народу.

И вот кабинет создан. В одной
из аудиторий магематико-механи-

ческого факультета были собра-
ны книги по истории КПСС, поли-

тической экономии и философии;
общественно-политические журна-

лы, подшивки газет. Появился и

консультант...

Студенты-математики были до-

вольны: теперь все под рукой —

и техническая литература, и со-

циально-экономическая.
А  вот   химики...

—  Нам было удобнее прежде

заниматься, —- говорит студент V
курса Б. Симаков. — Наша биб-
лиотека работала с 10 часов ут-

ра до 10 часов вечера, в любое
время можно было брать книги,

а теперь сложнее... Днем на мате-

магико-механический факультет
идти нет времени, а вечером ка-

бинет не работает. Не представ-

ляю, как мы будем готовиться к

экзаменам...

—  Там    заниматься    негде,  —

добавляет студентка второго кур-

са Н. Матвеева, — а брать всю

литературу для каждого семина-

ра домой невозможно.

Ее горячо поддерживают Г. Та-
рабарова   и   Л.   Соколова.

Габариты кабинета действи-
тельно маловаты: в нем могут

заниматься всего восемь —десять

человек. А ведь учащихся почти

две тысячи... Тревоги и претензии

студентов-химиков  резонные.
Студенты химического факуль-

тета, как правило, освобождаются
от лекционных и практических

занятий только вечером, когда

кабинет на замке. А что же го-

ворить о студентах-вечерниках?
Для них кабинет марксизма-лени-

низма  совершенно  ведоступен.

Если всю социально-экономиче-
скую литературу передали каби-
нету марксизма-ленинизма на ма-

тематико-механический факуль-
тет, то его работу нужно органи-

зовать так, чтобы это было не в

ущерб политическому образова-
нию химиков.

Наше пожелание, чтобы каби-
нет работал и днем, и вечером.

Для этого нужен второй работ-
ник.

Наладить работу кабинета надо

как можно скорее. До сессии

осталось всего десять дней. А эк-

замены по социально-экономиче-
ским дисциплинам предстоят не-

легкие.                Ю.  СМИРНОВ

Бюро пока

молчит...

Экзамевационяая сессия —■

зеркало, где четко отражается

результат полугодовой работы

студента, глубина его знаний,
его сильные и слабые сторо-

ны. У многих экономистов это

отражение будет кривым, как

в зеркалах комнаты смеха.

Но тогда будет не до смеху.

Начнется обивание порогов

деканата, заявления, мольбы,
просьбы...

Чтобы не было такой кар

тины, на экономическом фа

культете проводят производ

ственные совещания. Порядок

их работы следующий. Старо-

ста группы делает доклад, в

котором сообщается о посещае-

мости. Преподаватели, веду-

щие семинарские занятия,

указывают, какому студенту

надо помочь, а кому пора

серьезно взяться за дело. То-

варищи резко выступают про-

тив нерадивых студентов. Ло-

дырям и «хвостистам» прихо-

дится трудно. Они заверяют

товарищей, что исправятся.

— Производственные сове-

щания перед сессий позволяют

подтянуть отстающих, — ска-

зал заместитель декана Б. С.

Андреев. Только вот жаль, -—

продолжал он, — что комсо-

мольская организация мало

нам помогает. Производствен-

ные совещания позволили вы-

явить злостных прогульщиков.

Например, студент Маркович

пропустил 56 часов, Голубе-

ва— 50 часов, Московский —

36 часов.

Все это поможет нам прий-
ти к сессии более подготов-

ленными. Только досадно, что

«подстегивать» беспечных при-

ходится «кнутом» производ-

ственных совещаний. Бюро
комсомола пока молчит...

0. ЛАТИФИ

Нет элементарных

условий для занятий

Клубу художественной самодеятельности

нужны помещения

Клуб художественной самодеятельности пользуется большой
популярностью среди студентов университета. Здесь имеется боль-
шой хореографический коллектив, оркестр русских народных ин-

струментов, симфонический и эстрадный оркестры, класс фортепья-
но, класс вокального пения. Всего в клубе насчитывается около

1000 активных участников.

Так почему же на проходившей в начале декабря отчетной пе-

ревыборной конференции клуба встал вопрос о его существовании?
—   Не обеспечиваются элементарные условия для занятий кол-

лективов. Из-за нехватки помещений приходится «кочевать» из од-

ной аудитории в другую, — рассказывает директор клуба Г. А.
Журавлева.

Вопрос о помещении для клуба не новый. Правление клуба
обращалось с этим вопросом в Обком партии и в Управление куль-

туры Ленгорисполкома.
—  Университет — самое крупное учебное заведение нашего го-

рода — не имеет своего клуба, своего зрительного зала, не имеет

помещения для проведения вечеров отдыха и театральных пред-

ставлений. Это сковывает развитие художественной самодеятель-

ности, затрудняет эстетическое воспитание студентов.

Вопрос о строительстве клуба ЛГУ должен быть поставлен пе-

ред Министерством высшего и" среднего специального образования
РСФСР. Возможно, что Исполком Ленгорсовета смог бы помочь

нам, предоставив какое-либо подходящее помещение. Ректорату s
университета при поддержке партийного комитета и общественных
организаций нужно срочно заняться решением этого важного, на-
сущного вопроса.

При выделении достаточных средств, при обеспечении нормаль-
ных условий стройки многотысячный коллектив студентов мог бы
взять на себя строительство молодежного клуба ЛГУ. Комсомоль-
ские организации факультетов должны обсудить этот вопрос на
собраниях.

Строительство молодежного клуба ЛГУ займет, разумеется, не-
малый срок, а пока коллектив нашей, художественной самодея-

тельности находится в катастрофическом положении. Оказывается,
ректорат не только не идет навстречу клубу университета, но и за- .

трудняет само существование и развитие самодеятельного худо-

жественного творчества студентов. Речь идет о помещении для ре-

петиций и занятий.
Ректорат запретил проводить занятия и репетиции в аудитория»*ѵ\

103 и 105 здания исторического факультета. Сначала там было за-        \
прещено  репетировать эстрадному  оркестру и  оркестру  народных

инструментов, а потом и другим коллективам.

Это значит, что театр-студия, три класса рояля, класс вокально-

го пения, а также коллективы экономического и математико-меха-

нического факультетов остались без помещения для репетиций.
Собственное помещение клуба никак не может удовлетворить

все потребности, так как оно очень мало, а коллективы, в основ-

ном довольно крупные.

Очень трудно найти помещение для занятий и факультетским
коллективам, а ведь они насчитывают около двух тысяч человек.

Наша самодеятельность растет из года в год. Только за про-

шедший год число участников увеличилось более чем на 100 чело- *Ж*
век. Однако этот рост задерживается иногда материальными труд-

ностями, которые испытывает, правление клуба. Профсоюзному и

местному комитетам следует настаивать на увеличении дотации на

развитие художественной самодеятельности. Профком должен также

установить твердую  годовую  смету  для  правления  клуба,  чтобы           і
можно было более рационально использовать отпускаемые средства.

А. ПЕТРОВ

Познакомьтесь: сегодняшняя

Англия   *

у

«Англия сегодня» — так назы-

вался вечер, организованный клу-

бом    молодежи      Петроградской
стороны   и Ленинграским  отделе-                ,               *;«,'„,.
нием  Общества  «СССР -  Вели-   ^™ я __обш: ес ™ а  « С(ІСР ~
кобритания»   в   помещении   Дома
культуры   промкооперации.

Вечер открыл председатель

правления    Ленинградского отде-

ИНТЕРЕСНОЕ ИССЛЕДОВАНИЕ

Русскому языку учит экскурсия

Сырой балтийский ветер про-

низывал до костей, бросал в ли-

цо колючие ледяные крупинки...

Но экскурсия все же состоялась.

Преподаватель кафедры русско-

го языка для иностранцев

Р. Б. Волосатова знакомила с

историческими местами Ленингра-
да студентов-геологов, приехав-

ших в наш университет из Мон-
гольской Народной Республики.
Студенты-иностранцы не только

осматривали наш город. Препо-
даватель преследовал чисто учеб-
ную цель — прививать им навы-

ки разговорного русского языка.

Экскурсанты побывали на стан-

ции Разлив в в других местах,

связанных с жизнью и деятельно-
стью В. И. Ленина. И вот они у

Петропавловской   крепости.

—  Как называется это зда-

ние? — спрашивает Р. В. Волоса-
това  своих  учеников.

—  Церковь.
—  А точнее?
—  Собор, — вспоминает один

из студентов, — Петропавловский
собор.

Монголы внимательно слушают

экскурсовода, записывают незна-
комые слова, помогают друг дру-

гу переводить отдельные предло-

жения. А на следующем уроке

разговорного русского языка те-

мой для беседы стала история

крепости. Здесь-то и пригодились
слова и выражения, оставшиеся

в памяти от воскресной прогулки.

С. ЮРЬЕВ

Вели-
кобритания» В.  В. Белянин.

Перед собравшимися юношами

и девушками выступил англий-
ский аспирант филологического
факультета университета Майкл
Шоттон. Он говорил о том, что

между Россией и Англией с дав-

них пор существуют дружеские

отношения. Майкл Шоттон выра-

зил уверенность, что с каждым

О                                                         годом   дружба   между   СССР   и

ѵ                                                                      Великобританией   будет   расти   и

из Ьолгарии готовит диссертацию                    крепнуть.

Аспирант Физического факультета Желю Желев - известный   ло^ь^^сл^"™" о Z
человек в университете. Ь раннего утра и до позднего вечера про-   временном  английском   театре  и

падает он в лаборатории за аппаратом. Здесь он сегодня не гость,   современном   киноискусстве   Анг-
а хозяин. Желю заканчивает свою диссертацию.                                  лии. Доцент филологического фа-

Желю Желев исследует  фракции  европия,  тулия,  гадолиния   культета   Н.  Я-  Дьяконова   рас-
и тербия. В тербиевой  фракции им  найден  новый  позитронный   ^ 33 ^ 3    участникам    вечера   об
спектр, который, по-видимому, принадлежит неизвестному до сих   ™rJT лите Р ат УР* последних
пор изотопу тербия                                                                              Т'  Своими    впечатлениями    об

Tin* .. П ,Г„ й,",„ ™ к л „ .„ г                                                          Англии  поделился  художник  Не-
— Для меня будет большой радостью,   если подтвердится су-   принцев. Собравшиеся просмотре-

ществование   нового   изотопа   тербия,  — взволнованно   говорит   ли  новые  английские  хроникаль-

^ ел £?-                                                                                                   ные и документальные фильмы О
Ж. Желев, воспитанник отечественной науки, один из тех, кто   жизни  английских трудящихся,

будет развивать дальше атомную физику в Болгарии. Раньше он       в залах и Ф° йе Д° ма культу-
не мог и мечтать об этом. Ведь Желю родился и вырос в простой   ры.  была  организована   выставка
крестьянской семье. Его деды землю пахали. А он — ученый.          *"""" -друзья в Англии »- Здесь

Биография болгарского аспиранта - яркая иллюстрация про-   ^йс^мГжу^ламГѵзнать^о
цветания отечественной науки. Свободная Болгария дает широкие   спорте в Англии и по достоинству

возможности для всестороннего развития нашей молодежи. Желю   оценить     известный    английский

имеет диплом инженера связи и университетский диплом. Много   юмор.

лет он занимался научно-исследовательской работой в Болгарской       В перерыве между танцами для

академии наук. Но тяга к знаниям у него так велика, что когда

был объявлен конкурс в аспирантуру Ленинградского университе-

та, Желев снова сел за книги.

Научной работой Желева руководит доктор физико-математи-
ческих наук Б. С- Джэлепов. Научный руководитель доволен своим

подопечным: работа над диссертацией проходит успешно. Т. НАТАН

1

участников вечера была органи-

зована викторина. Выигравшие
получили подарки, которые при-
слали Клубу молодежи Петро-
градской стороны английские
друзья.

С.  БАЙБАКОВ



Где вершины стоят в  облаках,  где обрывы над пропастью  мглистой,

Где кончаются тропы   в горах— начинается   путь альпинистов!

В го

/і

Памир... Гордо подня-

ты над долинами ледя-

ные стены его хребтов.
Высоко в небо уходят

посеребренные верши-

ны. Орел, дремавший на

скале, насторожился, раскрыл крылья и плавно

стал набирать высоту. Что его испугало? По
леднику с тяжелыми рюкзаками за спиной дви-

жется короткая цепочка альпинистов.

Нелегок и опасен их путь. На исходе два-
дцатый день. Холодное дыхание тридцатигра-

дусного мороза, обжигающий лицо ветер — ни-
что не останавливает неугомонных романтиков

гор. И вот победа! Высота 7134 метра! Шесте-
ро отважных под руководством ассистента физи-
ческого факультета мастера спорта С. М. Савво-
на взяли вершину — пик Ленина.

Второй год университетские альпинисты-вы-
сотники штурмуют снежные гиганты Памира. В
прошлом году они взяли вершину «Раздельная»
высотой 6148 метров и заняли второе место в
соревнованиях по классу высотных восхожде-
ний. У наших альпинистов большие планы на
будущее. Они планируют восхождение на пик

Революции.

Что дает   альпинист-

_^^              '                  ский     спорт?     Альпи-

1і іві I        низм """ это путь ш"Ss^y Л—9Я. ш               работки мужества и са-

?                                     моотверженности. С. М.
Киров в своих путевых

записках вспоминает об альпинистах: «Имена
их произносились с благоговением, им приписы-

валась невероятная смелость и неустрашимость;

имена их окружали ореолом геройства».

Двадцать восемь лет в Ленинградском универ-

ситете работает секция альпинизма. Из малень-

кой группы в несколько человек вырос большой
дружный коллектив. Многие из воспитанников

секции добились высоких спортивных разрядов.

Университетские альпинисты тренируются

круглый год. В 1959 году они побывали в лаге-

рях на Кавказе.
Сейчас бюро секции снова открыло запись

новичков. Скоро начнутся и занятия. Настойчи-
вые тренировки, советы опытных альпинистов,

рассказы старейших из них о походах... А по-

том — в горы!
А. ГРОМОВ,

мастер спорта СССР

Пять лет назад «заболел»
альпинизмом Леонид Глыбин,
ученый секретарь восточного

факультета. Он бывал на Эль-
брусе и Казбеке, штурмовал
Раздельную, Узловую Аманау-
зу, пик Ленина. За годы ин-
тересных походов он из роб-
кого новичка превратился в
опытного альпиниста. Теперь
Леонид— второразрядник, член

совета общества «Буревест-
ник».            Фото   В.   Иванова

Романтики, а не фанатики
Еще недавно я считал, что альпинизм — это бессмысленное за-

нятие, а альпинисты — какие-то фанатики гор, добровольные му-
ченики.

Теперь я не пропускаю ни одной секции прихожу каждую среду
на тренировки к Громову, хотя уже давно окончил университет.

Я понял теперь, что только альпинизм может дать человеку самое

острое, самое радостное и полное общение с природой. Именно аль-

пинизм воспитывает лучшие качества: дружбу, мужество, силу.

В. НЕХОРИН,
инженер завода,  выпускник физического факультета

ПОДГОНЯЕМЫЙ боль-
ше любопытством,

пришел я в прошлом

году по объявлению аль-

пинистской секции на

собрание. Начал заниматься. Но
твердо решил я стать альпини-

стом только после того, как по-

бывал на скалах. Поразили меня
соревнования по скалолазанию,

где альпинисты-скалолазы за не-

сколько секунд забирались на вы-

соту 60 метров

Стал и я альпинистом...        Радость трудной

И вот в кармане путевка в ла
герь  «Алибек».  После трех  дней   учились     работать
дороги я, наконец, в лагере. Пер-  страховать.    Очень    интересными
вые три дня казалось, что я на-   были    занятия  по  скалолазанию.

Мы   приходили   усталые,  но   до-
рі вольные.

Первый перевальный поход. Мы
f[ на гребне перевала, с которого

^І открывается величественная панд-

хожусь в оздоровительном лаге-    рама вершин Домбайского района,
ре: загорал, купался, играл в во-    А еще дальше — седой Кавказ-
лейбол, баскетбол, настольный    ский хребет и белая шапка Эль-
теннис.  А  по  вечерам  — танцы,    бруса.
кино. И все же было скучно. Кру-      Особенно интересным было вос-
гом  были горы, они манили нас.    хождение   на   зачетную   вершину
Хотелось скорее полазить по ним.    Софруджу.    Подъем этот убедил

Наконец  нас  разбили на отде-    меня:   чтобы   быть   альпинистом,
ления.    Начались    занятия.    Мы    надо  иметь  большую силу  воли,

с    веревкой     выносливость,   а   главное,   верить
'    в товарищей, с которыми идешь

лх««Х7лѵххчххчххххххѵѵххххххххѵчххх>хѵвх\

Человек
ф МЕДЛЕННО, след в след сту-

пает нога г. тяжелоѵ под-

кованном тптпеонями ботинке.
Увесистый рюкзак, словно при-

рос к потной спине, схватил

плечи синими полосками лямок.

Скрипит снег,    звени™      .самснь

Возвращаемся в лагерь. Нас
поздравляют с тем, что мы стали

значкистами первого года, по-
здравляют с появлением нового

отряда альпинистов.
Теперь я верю в альпинистскую

«болезнь».    Если    побывал    хоть

«чжѵ<<хѵ<чх<<ч:чѵ<<^^                                          Р а з  в  горах,  тебя   будет  тянуть
К туда все время.

ІР                                               О. ДАНИЛОВ,
студент физического факультета

ѵвѵСххЧххххххххххххххххххххххххх^^

десятки мастеоів спорта. Разные
профессии получили они ь уни-

каленая  сталь  ледоруба.  "Цевять   БеР ситете-  мзными путями  уш-
ли  в жизнь   Сергеи  Саввон  —

МОЛОДОСТИ
человек идут молча, экономя си-

лы, по холодной стране Памира.
Впереди человек с дубленым

от ветра лицом и зоркими чуть

прищуренными глазами. Бодрый,
уверенный шаг. молодой голос,

звонкий смех. И только посереб-
ренные виски да неиссякаемый
яапас знаний и опыта выдают в

нем старого горного  волка.

Это Андрей Григовьевнч Гро-
мов — старший преподаватель

кафедры физического воспитания

и спорта университета. Сорок
лет ходит он по горным тропам,

сорок лет верен он спорту от-

важных.

В 1938 году Громов одним из

первых советских ал(пияистов

совершил траверс знаменитой
Ушбы. Впереди было много пла-

нов, много непокоренные: вер-

шин... Война застала Андрея
Григорьевича в горах. В этот

лень было опубликовано поста-

новление о присвоении ему   по-

физик, Всеволод Иванов — ге- горьевич прошел с туристами бо-
ограф. Сейчас они мастера спор- лее пятисот километров на вес-

та по альпинизму. А геофизик лах по реке Ветлуге. По возвра-

Олег Распепов,    химик      Юрий  тении в Ленинград неутомимый

Павел  Громов возглавил экспедицию ле-

нинградского «Буревестника» для

Устюжа?ин и  'тереводчи:.

поАлексеев —  мастера  спорта

туризму.

Силе, выносливости и энергии
четного звания мастера спорта по   Андрея Григорьевича  нет преде-

альпинизму. Не возвращаясь до-   лов , в апреле прошлого года   он

мой, коммунист Громов ушел на   руководил    Памирским    походом

фронт.                                                 спортсменов   ЛГУ к   Саре.чскому
За 22 года работы в    пашем    озеру, а двумя месяцами позже— •

университете  Андрей    Григорье-   высотным   сборок    альпинистов.

вич вырастил сотни спортсменов,   Минувшим летом    Андрей    Гри-

восхождения на третью вершину

СССР — пик Ленина.

Много на счету Андрея Гри-

горьевича походов, восхождений,

встреч. Но emj больше друзей.

Недавно оп.і собрались с Пет-
ровском зале университета. Много
приветственных адресов и теле-

грамм зачиталч на чествопании.

Теплые, сердечные слова произ-

несли те, кто ходил с Громовым
в одной связке, кто сиживал с

ним у походного костра

Сейчас Андрей Григорьевич
по-прежнему руководит турист-

ской и альпинистской секциями.

По-прежнему разрабатывает он

новые планы будущих походов,

терпеливо тренирует тех, кому

скоро покорятся новые вершины.

Хорошей погоды ему в горах!
Что лучшее можно еще пожелать

альпинисту?.,

А. ГОЛДОБИН

Скажем откровенно: когда ла-

герное начальство пообещало нам

в конце смены восхождение на

Эльбрус, никто не проявил осо-

бого энтузиазма. Знаем мы эти

«эльбрусы». Тащишься по ровной
снежной поверхности час, второй,
третий... Куда лучше короткие

маршруты. Едва мы покинули на-

учно-исследовательскую станцию

«Ледовая база», наши скептиче-

ские настроения укрепились.

Трудной была дорога к высо-

чайшей вершине Европы. Густой
мокрый туман застилал горы. В
десяти шагах человек расплывал-

ся, как в испорченном объективе.
Каленый ветер сыпал в лицо

мелкой снежной пылью, забивал
ею нос, глаза, уши. Не верилось,

что мы на Кавказе в середине ле-

та, что где-то за полторы сотни

километров притаилось теплое

Черное море...

Вечером мы были в так назы-

ваемом «Приюте одиннадцати» —

альпинистской гостинице на высо-

те 4200 метров. Сняты рюкзаки,

расправлены плечи, закипает чай-
ник, вкусно пахнут вскрытые кон-

сервы.

Весь следующий день «аккли-

матизируемся»: пилим дрова, ка-

таемся на самодельных санках,

рассказываем, слушаем бесконеч-
ные истории и... едим много и

охотно. Это верный признак того,

что горная болезнь нас не берет.

Медленно уходят вниз отвое-

ванные метры. Все чаще останав-

ливаемся, привыкая к новой вы-

соте. И снова идем вперед по

белой безмолвной пустыне.

Рассвет застал нас на высоте

4900 метров. Трудно передать
словами зрелище, представшее

перед нами. Эго нужно увидеть

самому! Далеко внизу, насколько

хватает глаз, неподвижно засты-

ли   волны     белого   необозримого

У Людмилы Крестниковой,
выпускницы биолого-почвенно-
го факультета, альпинистская

биография короткая. Она
лишь дважды побывала в аль-

пинистском лагере. Но засне-

женные горные ьершины и
бурные водопады навсегда no- j

корили ее. Сейчас Людмила
упорно тренируется. Ведь ле- ;

том снова в поході

победы
океана. Казалось, кто-то внезапно

остановил его вечное движение,

чтобы дать нам полюбоваться
каждой деталью этой удивитель-

ной панорамы. А справа на бе-
лый ковер облаков легла гигант-
ская двуглавая тень Казбека.

Но мы идем и идем, силой во-

ли подавляя наступившую вдруг

слабость и боль в голове. По-
следние метры, последние шаги...
И вот она, западная вершина

Эльбруса. 5633 метра над уров-
нем моря, высшая точка Европы.
Навсегда останутся в наших

сердцах прелесть суровой приро-
ды и радость трудной победы.

Ю. ПЕТРОВ,
математико-механнческий     фа-

культет

Фото А.  Голдобина
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Идет по городу дружина... J       БлИЖв   К   ДбЛу!
СВЯЗЬ   учебы с   жизнью   для

студентов-юристов    особенно
А

Интересные планы и у отряда Ближе к жизни, ближе к делу!
№ 5 народной дружины. Нынче Это стремление есть и у юристов

важна. А жизнь — это прежде в судопроизводстве очень попу- первого и второго курсов. Они
всего общественная работа, по- лярен девиз: «Верить человеку», берут шефство «ад детской тру-

мощь советским органам в борь- В некоторых случаях, когда про- довой колонией в Пушкине. Сту-
бе с беспорядками и хуѵшганст- ступок или преступление незна- денты читают там лекции, прово-
вом.                                                  чительны  и    нарушителя    знают

С большой охотой работают как хорошего производственника,
студенты-юристы в народных дру- коллектив предприятия может
жинах. Они патрулируют по ули- взять его на поруки. Новая прак-
цам, читают лекции о различных тика с правонарушителями будет
случаях   правонарушений   на   за-   изучаться на деле.

Слово -поэтам ЛИТО
• • •

водах, фабриках, предприятиях. У
студентов хорошее стремление ил-

люстрировать свои лекции живы-

ми примерами из жизни предпри-

ятий, где читается лекция. Сейчас
юристы планируют создать на

факультете специальную лектор-

скую группу.

Сделка не состоялась...
—  А я вчера свой клиссер с

полсотней марок за семь червон-

цев загнал...

—  В прошлый раз меня чуть

не поймали, едва успел по доро-
ге спрятать  в  подкладку...

Высокий парень в пальто го-
рохового цвета поворачивается к

мальчугану лет десяти, стояще-

му неподалеку, и, угадав в нем
начинающего коллекционера, бес-
церемонно спрашивает:

—  У тебя монеты есть? Пой-

дем наверх...

Торговая сделка, однако, не
состоялась. На этот раз пришлось

идти не «наверх», а в помещение
штаба дружины, где парень дол-

го н сбивчиво пытался объяснить,
что он не более как коллекцио-
нер, а за действия «спекулянтов»

(тут он указал на всхлипываю-

щего мальчугана) ответственности

нести  не собирается.
Однако вскоре выяснилось, кто

здесь настоящий спекулянт. И те-
перь уже можно поручиться, что

одиннадцатилетний Витя Никола-
ев, вступив по совету дружинни-

ков в Общество коллекционеров
при Дворце пионеров, не будет
больше вступать в сделки с «дея-

телями» марочного рынка, а уче-
ник 10-го класса 157-й школы

Константин Тимофеев, уже ранее
имевший предупреждение за спе-

куляцию монетами, теперь уже

перестанет быть одним из таких
«деятелей»: на этот раз ему при-

дется подождать в штабе, пока

не придут его родители и не узна-

ют о том, как их сын из любите-
ля-коллекционера превратился в

спекулянта  и  перекупщика.

Для Жени Нинбурга, Саши
Чернышева, Марины Ивановой и

других дружинников нашего уни-

верситета, которые уже не пер-

вый месяц держат под наблюде-
нием этот своеобразный «черный»
рынок,   немного   нужно   времени,

дят концерты, ведут литератур-
ный кружок и фотокружок. Так
будущие юристы лучше узнают

малолетних нарушителей, ищут

ключи к их сердцам.

Сейчас началась производствен-

ная практика у студентов-пяти-
курсников. Намечается большой
разговор практикантов о будущей
профессии. Хорошая черта — бли-
же к людям, ближе к делу —

отличает наших студентов и на
практике. Это подтверждает од-
но: здесь учатся по призванию и

"""'■""'""""'"'"Л^гЬтглъ будут с огоньком.

\                          С.  ШАМИЛОВ

чтобы   уяснить,   случайно   ли   че-

ловек был затянут в эти торговые   силеостровскому  району,
спекуляции или же это один  из   с    нарушителями

порядка    на  улицах,    заводских

|     В. Петрицкий      |               ГрОЗа

Студенты будут изучать методы

работы различных предприятий с

отпущенными на поруки, взаимо-

отношения, которые складывают-

ся между провинившимися и кол-

лективом.

борьба
общественного

завсегдатаев    марочного    рынка.
сообщить о нем по месту работы   кл У бах ' Университетских   вечерах,
или  передать  в  органы   милиции        Если за дело взяться ДРУЖНО,-

работа в дружине покажется ин-

Но борьба  с  фальшивыми  ну-   тересной     и     увлекательной.     И
мизматами    и    филателистами —   очень жаль >  чт0 Романтика дру

жинных дел не захватила ни эко-
лишь один из участков работы „ ОМ истов, ни географов. Там нет

дружины нашего университета, ни одного дружинника. Они пред-

Важное  место в ее деятельности   почитают спокойную жизнь.

В дебрях туч, снующих по-паучьи,
Молний очищающий огонь,

И  ломает  отмершие сучья
Скачущий   по   небу   грозный  конь.

Я  ловлю,  не  щурясь,  всплески  молний,
Я люблю такую кутерьму!
Нет разгула ярче и привольней,

И дороже сердцу моему.

Выйду  на  крыльцо,  а  дождь  ярится,
Хлещет мириадом кулачков,

А по небу  мчится  колесница
Так,  что  грохот  слышен  от   подков.

И  стою, потерянный, счастливый,
Запрокинув  голову  назад,
И  ловлю  руками,  ргом  гульливый,
Яростный, пьянящий водопад.

Только  ветром   вспыхнувшим  освистан,

Я стою — громам и тучам свой,
Радуясь,  что был  хотя  б статистом

В драме, называемой грозой.

Врубель

занимает  патрулирование  по  Ва- С. Куркин

------а

В новой столовой РЕПОРТАЖ

—   Пошли в буфет!
~- Не стоит, все равно не успеем за перерыв...

Такие разговоры часто можно было слышать на физическом

факультете. Здесь был лишь маленький буфет, где студенты не

успевали подкрепиться за короткие минуты перерыва. И вот на

днях здесь была открыта новая столовая.

Заглянем на минутку на кухню. В ' глаза бросается чистота

и порядок. Жарко дышит плита, вкусно дымятся кастрюли.

—   Работаем мы втроем — наш шеф-повар Оля Блюч, Нина
Манисон и я, — рассказывает Света Ястребова, худенькая светло-

волосая девушка. — Каждый день выдумываем что-нибудь новое.

Отараемся кормить наших студентов повкуснее

Света пересчитывает чеки и,  улыбаясь, добавляет:
■— Так мы создаем себе клиентуру. Н результаты неплохие.

В первые дни столовая пустовала, а сегодня пообедало около двух-

сот человек.

Девушки работают на совесть, часто засиживаются допоздна.

—   Пока не жалуются, — говорят молодые повара. — Но
лучше спросите у посетителей, нравится ли им наша кулинария.

что ж, последуем их совету. Проходим в просторный светлый  "-Руления    спортивного
зал. Свежевыкрашенные стены, кружевные гардины на окнах, ров-  Университета,
ные ряды аккуратных столиков... За одним сидят двое — русский      ^ отчетным докладом

В сиреневых туманах Волхова
У лунной дали озера лесного,

И  где-то  кычет  мудрая  сова,

И  слышно  бормотанье  водяного.

Слились в одно и краски, и цвета.

В глазах царевны сладостная небыть.
По озеру плывет сама мечта,

Лилейной белизны царевна Лебедь.
Очарованья гордого полна,

Плывет  она  синеющей  пустыней.
И восхищенно ахает волна

И за царевной следует рабыней.
Извечная земная красота!

Не ты ль рождаешь чувства неземные?

Не ты ль мешаешь звуки и цвета

В одной всепокоряющей стихии?

Рис. Папурина

4         /

|-| ЕДАВНО   состоялась   отчет-

но-выборная    конференция
клуба

высту-

Болыпе инициативы,

спортсмены!
ры   физического    воспитания   и

спорта и парткома ЛГУ.
Не видим мы помощи и под-

держки от профкома и комитета

комсомола. А их помощь очень

бы пригодилась для быстрой по-

Ч&

и китаец. Они с аппетитом ужинаютГЭто студен™ "іѴ куРГ Ва"  ?ил председатель правления С. Т.   ^ІІГ^^Тгыпмт™™™
лерии Чечев и Чень Чжи-тянь                                                             Апанасенко.                                         3 ' оассеина и стадиона.

3. БОГДАН, А. ПЕРЕПЕЛИЦАНам очень нравится новая столовая, — говорят они оба
вместе. — Нам удобно, что она на факультете, и повара готовят

вкусно.

Ю. ТРОФИМОВ

«Таланты» без поклонников

вере», как гласит одна из его производственных
характеристик.

Лев Мамин. Производственник, задолго до по-

ступления в университет «имевший склонность к

географии»... — опять-таки из производственной
характеристики.

Итак, все они люди, имеющие значительный
жизненный опыт, но, к сожалению, нг нашедшие

другого способа проявить свою «бывалость и

прожженность», как устроив пьяный дебош.
И вот на следующий день стоят они перед «не

понявшими» их слушателями. Три часа идет засе-

дание студенческого совета. Три часа слезно

оправдываются «артисты», давая самые страшные

клятвы никогда «« испытывать больше своих сил

в «исполнительском мастерстве». Они умоляют

оставить их в общежитии и не передавать дела

в деканат.
Надо признаться, что из некоторых углов раз-

давались приглушенные голоса, ратовавшие за

прощение дебоширов по той причине, что-де

пьянка — обычное явление, — стоит ли подни-

мать шум из-за пустяка?
Стоит I
Именно потому, что пьянка становится обыч-

ным явлением в некоторых наших студенческих

общежитиях, — об этом надо говорить во весь

голос. Нужно объявить «крестовый поход» про-

тив «давай сбросимся на  полбаночки».
Правильно поступили студенческий совет 8-го

общежития и комсомольское бюро факультета,
объявив взыскание Чеснокову, Дзвелая, Мамину
и Кулагину. Строгий выговор с последним преду-

преждением должен охладить горячие головы

пьянчуг и дебоширов
Л.  ВИННИКОВ,  В.  ЧАСТИЙ

Фельетон

Стены общежития № 8 не были накануне уве-

шаны пестрыми афишами, извещающими, что

21 ноября будет дан концерт силами первокласс-

ных и первокурсных... лоботрясов географическо-
го факультета. Да, афиш не было, и это толь-

ко подчеркивает, насколько «приятной» неожидан-

ностью было услышать в час ночи хорошо спи-

тые (но плохо спетые) голоса, натуженно тянув-
шие:

...Бачата рыжие, колесики со скрипом

Я на халат тюремный променял...
Была тут и декламация:

— Хиляем на бен, углы вертеть, — ревел чей-
то пьяный голос.

Исполнители в неудержимом «творческом по-

рыве» возносились с первого этажа на пятый и

обратно, стараясь не пропустить ни одной ком-

наты.

И вот звучит другая мелодия в том же испол-

нении:

...Нас было четверо фартовых ребятишек,
Все шулера, карманщики, воры...

Что это?І Воровской притон давно минувших

лет или общежитие?! А кто они, эти горланы?

Давайте, познакомимся. Вот студент первого

курса Виктор Чесноков. Он бывший сержант. В
личном деле можно прочесть, что В. Чесноков —

имеет 26 поощрений, был помощником руково-

дителя группы политзанятий...

А прочие участники концерта-дебоша? Это
Александр Дзвелая — в прошлом столяр и сле-

сарь.

Владимир Кулагин — человек, который в свое

время «проявлял мужество, выдержку, выносли-

вость в экспедиционных условиях на крайнем Се-

Апанасенко.
— В нашей организации 6900

спортсменов, — рассказал он. —

Студенты занимаются двадцатью

двумя видами спорта. Во многих

из них мы добились значитель-

ных успехов. На второй спарта-

киаде вузов Ленинграда, напри-

мер, университет занял первое

место. В этом году 12 человек

получили высокое звание мастера

спорта СССР. Группа альпини-

стов под руководством старшего

преподавателя А. Г. Громова со-

вершила восхождение на пик Ле-
нина.

университета
На днях состоялось заседа-

ние ученого совета народного

университета. Председателем
совета избран профессор фи-
лософского факультета А. Г.
Ковалев. Заместителями пред-

седателя избраны: по естест-

венным наукам — доцент гео-
Клуб   проектирует  новые фор-  -  графического факультета И. И

мы работы. Мы готовим инструк-

торов-общественников и судей.
Они научат своих товарищей пла-

вать, бегать, прыгать, помогут

провести соревнования.

На физическом, географиче-
ском и химическом факультетах
физкультуре и спорту — зеленая

улица. Но на других факультетах
спорт находится в загоне.

Досадно, что мероприятия

спортивного клуба получают под-

держку только со стороны кафед-

В ученом совете

народного

Бабков,  по  гуманитарным   на-

укам  —  ассистент   восточного

факультета    А.   М.   Голдобин.
Ученый    секретарь    народного .

университета — В. А. Иванова.
Ученый совет народного уни-

верситета обсудил вопросы ор-

ганизации цикла лекций «На-
ука XX века».

Решено к 25 декабря закон-

чить подготовительную рабо-
ту на факультетах и собрать
предложения о тематике лек-
ций.

Г.  Измайлова

V

Студенты и преподаватели!
Народный университет науки и культуры при Ленинградском

университете организует цикл лекций «Наука XX века».

Цель этих лекций — привлечь внимание слушателей к со-

временной науке, ознакомить их с новейшими научными проб-
лемами и достижениями.

Просьба вносить предложения о темах лекций в учебную
часть народного университета (Университетская набережная,
дом 7/9, главное здание, комната 13).
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